

④未来を見つめ ⑤支え合い、磨き合い ⑥共に高まる「美里っ子」



学校報

# みさと

〈学校教育目標〉

夢をもち、心豊かに、ねばり強くがんばる子ども

男鹿市立美里小学校

R3. 6. 28 No. 3

## 新たな学びへの挑戦!!

校長 松田 万寿雄

昨年度、男鹿市内の小中学校の全てに一人一台のタブレットパソコンと高速の通信ネットワークが整備されました。そして、今年度から本格的にタブレットの活用がスタートしました。パソコンルームに行かなくても、手元で使うことができるようになりました。子どもたちにとってのタブレットは、先生が分かりやすく教えるための道具ではなく、子どもたちそれぞれが自ら学ぶために活用する文房具とも言えるような位置付けとなりました。

本校では当初、タブレットに入っているドリル学習やプログラミングからのスタートでした。そして、現在では、自分の考えを記録したり、絵を描いたり、カメラに切り替えて写真を撮ったり、疑問に思ったことを辞書や辞典代わりに調べたりと各教科の学習の中で取り入れるようになっていきます。さらに、記録したものを学級全体で眺めて学び合う活動では、普段の授業ではあまり発言しない子どもも一生懸命に自分の考えを伝え、子どもたちの考えが深まったり、視野が広がったりする様子も見られました。タブレットは、自ら学ぶための道具とコミュニケーションの道具として学びを支える大切なものだ実感することができました。

しかしながら、決してよいことばかりではありません。まだまだ、タブレットの活用をしていくうえで課題は山積しています。子どもと教師が試行錯誤しながら「ともに学ぶ」という姿勢で、より効果的に授業の中で活用できるように考えていきたいと思っております。



5年生、6年生それぞれでタブレット活用している授業中の様子

## 「美里農園」の苗植えと一人一鉢植栽

6月11日(金)、畑の先生として、吉田さんと中田さんをお迎えし美里農園の苗植えをしました。全校縦割り班のメンバーで協力しながら、今年もサツマイモの苗を植えました。青空の下、子どもたちの明るい声が辺りに響いていました。今年も、収穫の時期が楽しみです。

サツマイモの苗植えの後は、一人一人がマリーゴールドを自分の鉢に植栽をしました。植栽活動のときには、道村婦人会の方々からお手伝いをしていただきました。

農園活動と植栽活動でも地域の方々からたくさんのご協力をいただきました。ありがとうございました。



## 全種目・全競技を行うことができました！

延期となっていた運動会を5月28日に行うことができました。ただ、前日の雨によりグラウンドのコンディションが予想以上に悪く、保護者の方々のお力をお借りし、内容を変更しながらも運動会を開催することができました。そして、6月7日には、28日にできなかった種目を実施しました。変則的な2日間に渡っての運動会となりましたが、保護者の方々のご理解とご協力、子どもたちへの声援に心から感謝いたします。ありがとうございました。



## 秋田のよさ、男鹿のよさを発見！ 絆が深まった2日間！

6月17日・18日に6年生が楽しみにしていた修学旅行に行ってきました。例年であれば、仙台方面への修学旅行ですが、昨年と同様に新型コロナウイルス感染予防の観点から秋田県内を巡ることとなりました。子どもたちは、秋田のよさと自分たちの暮らす男鹿の素晴らしさを改めて実感することができました。特に、行く先々で「男鹿」というだけで誰でも知っていたことやなまはげをモチーフにした品物が必ずあったことで、秋田＝男鹿？とも感じられる場面がたくさんありました。子どもたち7人の絆がさらに深まり、秋田を満喫した2日間となりました。

そして、好天に恵まれ、全員元気に修学旅行に参加できたことは、何より喜ばしいことでした。コロナ禍での修学旅行を無事に終えられたことで、改めて、私たちの日常の幸せを感じさせられた次第です。



### ■PTA授業参観の開催

7月15日(木)、13時15分からPTA授業参観を、その後、PTA全体会・学級懇談・各専門部会を開催します。4月実施のPTA総会が中止になっておりますので、今回が今年度初めての顔合わせということになります。進級した子どもたちの学習の様子をどうぞご参観ください。学級懇談では、学級担任と有意義な時間を過ごしていただけたらと思います。役員の方は、専門部会への参加もよろしくお願いいたします。

### ■海岸クリーンアップ中止

6月23日に予定していたクリーンアップが朝の時点での天候と注意報を鑑み、残念ながら今年度は中止としました。中止となってしまいましたが、海の家組合の方々からペットボトルのお茶を一人に一本ずつ頂戴しました。ありがとうございました。

### ■潟西野球スポ少 大活躍！

高円宮賜杯全日本学童野球大会男鹿市予選で脇一スポ少との合同チームとして予選を勝ち抜き、見事優勝を収めました。おめでとうございます。県大会では、大健闘し2回戦進出を果たしました。